

SOBRE LOS AUTORES

Jordi Bacaria

Jordi Bacaria es Director de CIDOB y Catedrático de Economía Aplicada en la Universidad Autónoma de Barcelona. Director de la revista "Foreign Affairs Latinoamérica" editada en México. Es miembro de FEMISE (red Euro-Mediterránea de institutos de análisis socio-económico). Ha sido decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la UAB (1986-1988) y director del Instituto Universitario de Estudios Europeos (1988-1992; 1994-2000) de la UAB. Del año 2000 al 2009, coordinó el Programa de Doctorado en Relaciones Internacionales e Integración Europea de la UAB. Desde el año 2000 a 2013, ha sido codirector del Instituto de Estudios de la Integración Europea en México, institución financiada por la Comisión Europa y el Instituto Tecnológico Autónomo de México. Es autor de más de cien publicaciones (artículos, capítulos de libro y libros) sobre integración económica, América Latina, economía del Mediterráneo, instituciones monetarias y elección pública.

Ethan Chorin

Ethan Chorin (árabe, francés, persa) es CEO de Perim Associates. Es autor de dos libros, *Exit the Colonel: the Hidden History of the Libyan Revolution* (PublicAffairs, 2012) y *Translating Libya* (Darf, 2015). De 2008 a 2011, fue director de relaciones gubernamentales y jefe de responsabilidad social corporativa en Dubai Ports World (DP World). Como diplomático del servicio exterior entre 2004 y 2008, Chorin fue destinado a Libia, Washington D.C. y los Emiratos Árabes Unidos. Chorin es doctor en Economía Agrícola por la Universidad U.C. Berkeley, tiene un Máster de Stanford y se licenció cum laude en Yale, con distinción en Lenguas de Oriente Próximo. Beneficiario en dos ocasiones de una beca Fulbright (Jordania, Yemen), recibió el Premio de Honor al Mérito otorgado por el Departamento de Estado de EE.UU por su apoyo al negocio de EE. UU en Libia, y el Premio Sinclair por logros en el conocimiento del idioma. Chorin tiene numerosas publicaciones sobre Libia, el Golfo, Irán y África en medio de comunicación internacionales, incluyendo el *Financial Times*, *The New York Times*, *Forbes*, *Foreign Policy*, *Prospect*, *Words Without Borders* y *Jane's Islamic Analyst*. Chorin ha aparecido en la CNN, BBC, NPR, CBS, Canal + y otros. Ha sido también investigador no residente en la Escuela de Gobierno de Dubái, investigador en Empresa Social en la Escuela de Administración de la Universidad de Yale, Director en el Grupo de Investigación de Berkeley y miembro del Grupo de Política Exterior de la Campaña Obama.

Nicolás De Pedro

Nicolás De Pedro es investigador principal en CIDOB donde es responsable del programa sobre Rusia y Eurasia. Es miembro del core group de la EU-Russia Experts Network on Foreign Policy (EUREN) iniciada por la Delegación de la UE en Rusia. Ha formado parte de misiones de observación electoral de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) en Kirguizistán (2009,2010), Rusia (2011), Tayikistán (2010) y Ucrania (2010,2014). Además, ha viajado extensamente por Asia Central y Xinjiang (China) incluyendo una estancia académica de 24 meses (2005-2007) en Kazajstán con una beca del MAEC. Ha trabajado como consultor sobre asuntos rusos y eurasiáticos para el Parlamento Europeo, el Institute for Statecraft (IfS), la Open Society Initiative for Europe (OSIFE), el Club de Madrid y el proyecto European Union Central Asia Monitoring (EUCAM). Es profesor asociado de Relaciones Internacionales en Blanquerna (Universitat Ramon Llull), en el Institut Barcelona d'Estudis Internacionals (IBEI) y fue profesor visitante en la Universidad nacional de Kazajstán Al-Farabí (Almaty) en 2014. Su cuenta de Twitter es: **@nicolasdepedro**.

Chris Donnelly

Como exalumno de la Universidad de Manchester y oficial en la reserva en el Cuerpo de Inteligencia del Ejército británico, Chris Donnelly ayudó a establecer, y más tarde dirigió, el Centro de Investigación de Estudios Soviéticos del Ejército británico en RMA Sandhurst. Entre 1989 y 2003, fue Asesor Especial de cuatro Secretarios Generales de la OTAN y estuvo estrechamente involucrado en el tratamiento de la desintegración de la Unión Soviética y la reforma de las democracias emergentes en Europa Central y Oriental. Dejó la OTAN en 2003 para establecer y dirigir el Advanced Research and Assessment Group de la Academia de Defensa del Reino Unido. En 2010 se convirtió en codirector del Institute for Statecraft (2 Temple Place, Londres WC2R 3BD www.statecraft.org.uk), que analiza nuevas amenazas a la seguridad, en especial, nuevas formas de conflicto y guerra y cómo transformar instituciones para que se adapten al actual entorno de seguridad cambiante. Chris Donnelly ha escrito tres libros y múltiples artículos sobre cuestiones de defensa, seguridad, estrategia y gobernanza. Ha ocupado cargos como asesor especializado de tres Secretarios de Defensa del Reino Unido (tanto laboristas como conservadores) y fue miembro del equipo asesor en temas soviéticos de la Primera Ministra Margaret Thatcher. También ha desempeñado funciones de Asesor Especial en el Comité Selecto de la Administración Pública de la Cámara de los Comunes y actualmente sirve en este puesto en el Comité de Defensa. Es a su vez asesor del Ministro de Asuntos Exteriores de Lituania; Mentor Senior de Seguridad y Justicia en la Unidad de Estabilización del Reino Unido; patrono de la organización benéfica con sede en Londres Forward Thinking; sirve como Coronel Honorario, SGMI; y, forma parte del equipo oficial responsable de examinar la actual reforma de las Fuerzas de Reserva del Reino Unido para el Secretario de Defensa.

Francis Ghilès

Francis Ghilès es Investigador Sénior Asociado de CIDOB. Graduado con honores en Ciencias Políticas, en Grenoble, ha realizado posgrados en St Antony's College, Oxford y la University of Keele. Experto en seguridad y tendencias energéticas y financieras de Europa y el Mediterráneo Occidental, ha escrito sobre los mercados de capitales en *Euromoney* y *Financial Times*. Fue enviado especial del *Financial Times* a África del Norte de 1981 a 1995. Ha trabajado como freelance para periódicos como *The New York Times*, *The Wall Street Journal*, *Le Monde*, *El País* y *La Vanguardia*. Es comentarista habitual de la televisión, en particular del *BBC World Service*. Ha trabajado como asesor para gobiernos occidentales (Reino Unido, Francia y Estados Unidos) y para importantes empresas europeas, americanas y japonesas que trabajan en África del Norte. Su interés se centra en analizar las tendencias que están surgiendo a propósito del gas y las vincula a las prioridades políticas española, europea y estadounidense.

Daniel Iriarte

Daniel Iriarte es periodista y trabaja como editor y comentarista de cuestiones internacionales en el diario *El Confidencial*. Anteriormente fue corresponsal en Estambul del diario *ABC*. Ha sido reportero o enviado especial en medio centenar de países de África del Norte, Europa del Este, Oriente Medio y el sur y sudeste asiático, cubriendo sucesos como la Primavera Árabe, la crisis kurda, los conflictos olvidados del Cáucaso, la emergencia del Estado Islámico o las guerras de Libia y Siria. Ha colaborado en varios libros de política internacional, y actualmente prepara un volumen sobre la deriva autoritaria de Turquía de la última década.

Domink P. Jankowski

Dominik P. Jankowski es experto en política de seguridad, diplomático, *think-tanker* y usuario activo de las redes sociales. En la actualidad, es el Director de la Unidad para la OSCE y la Seguridad en el Este del Ministerio de Asuntos Exteriores de la República de Polonia. Anteriormente, había sido especialista jefe de Gestión de Crisis en el Ministerio de Asuntos Exteriores, analista experto y director del Departamento de Análisis Internacional de la Oficina de Seguridad Nacional de la República de Polonia, y experto jefe de la Dirección para Planificación Estratégica *J5* del Estado Mayor de las Fuerzas armadas polacas. En 2016 dirigió la campaña en la red social Twitter de la Cumbre de la OTAN en Varsovia (cuenta en Twitter @OTANSummits). Es miembro de la organización *Munich Young Leaders* (iniciativa conjunta de la Fundación Körber y la Conferencia de Seguridad de Múnich) y de *Le Réseau Nucléaire et Stratégie – Nouvelle Génération* (iniciativa conjunta de la Foundation for Strategic Research (FRS) y del Instituto Francés de Relaciones Internacionales (Ifri)). Se licenció en la Escuela de Economía de Varsovia, en la Universidad de Defensa Nacional de Varsovia y en la Academia Diplomática de Viena. Fue investigador en la Universidad Johannes Gutenberg de Mainz. Puede seguirse su cuenta de la red social Twitter: @dpjankowski.

Akram Kharief

Akram Kharief es periodista especializado en asuntos de defensa y seguridad en la región de Oriente Medio y Norte de África. Es el editor en jefe de Menadefense.net, uno de los principales medios de información en defensa y seguridad en la región.

Jesús Manuel Pérez Triana

Jesús Manuel Pérez Triana es analista de seguridad y defensa. Tras licenciarse en Sociología por la Universidad de La Laguna, cursó el Máster en Desarrollo y Ayuda Internacional de la Universidad Complutense de Madrid. Sus artículos en medios especializados y sus publicaciones académicas han versado principalmente sobre geopolítica del siglo XXI y la transformación de los conflictos armados en un mundo globalizado. Es el autor del libro *Guerras Posmodernas* y del blog FlancoSur.com Su perfil de Twitter es [@jperez triana](https://twitter.com/jperez triana).

Sergey Sukhankin

Sergey Sukhankin es Experto Asociado en el Centro Internacional de Estudios Políticos en Kiev e investigador visitante en el IBEI en Barcelona. Sus áreas de interés incluyen desarrollo político y económico, así como asuntos relacionados con la seguridad en los países de la antigua Unión Soviética, con especial énfasis en la región del Mar Báltico. Su análisis reciente se ha centrado principalmente en la Guerra electrónica (Electronic Warfare) y la seguridad cibernética de Rusia. Los artículos, comentarios y opiniones de Sergey han aparecido con frecuencia en think tanks europeos de alto perfil como el Consejo Europeo de Relaciones Exteriores (UE), el ICPS (Ucrania), el New Eastern Europe (Polonia) y CIDOB. También es colaborador de la Fundación Jamestown (Washington DC). Actualmente está trabajando en un capítulo de un libro relacionado con la Doctrina de Seguridad de la Información de Rusia.

Marcel H. Van Herpen

Marcel H. Van Herpen es experto en seguridad, especializado en Rusia y Europa del Este. Es director de la Fundación Cicero, un grupo de expertos. Su libro más reciente se titula *Putin's Propaganda Machine - Soft Power y Russian Foreign Policy* (Rowman & Littlefield, 2016).